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会 議 録 

 

会 議 名 令和４年度第１回東松山市きらめき市民大学理事会 

開 催 日 時 令和４年５月２０日（金） 
開 会 １０時 ５分 

閉 会 １１時１５分 

開 催 場 所 きらめき市民大学 研修室３ 

会 議 次 第 

１ 開会 

２ 委嘱状交付 

３ 挨拶 

４ 理事長選出 

５ 議題 

（１）令和４年度学生募集結果について（報告） 

（２）令和４年度きらめき市民大学スケジュール（案）について 

 （３）その他 

６ 閉会 

公開・非公開の別  公 開 傍 聴 者 数     ０人 

非公開の理由 
（非公開の場合） 

 

委員出欠状況 

理事長 横山 和子 出席 理 事 栗原 健 出席 

理事長 

職務代理 
田中 博史 欠席 理 事 吉澤 静子 出席 

理 事 玉木 啓一 出席 理 事 栗原 一博 欠席 

事 務 局 

生涯学習部長 山田 昭彦 生涯学習部次長 柳沢 知孝 

生涯学習課長 上 敏文 きらめき市民大学事務局長 小関 一史 

きらめき市民大学主査  小松 綾乃  

  

様式第３号（第８条関係） 
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次   第 顛               末 

１ 開  会 （司会） 
皆様、おはようございます。 

ただいまから、令和４年度第１回東松山市きらめき市民大学理事

会を開会いたします。 

私は、本日の司会を担当いたします、事務局長の小関と申します。

どうぞよろしくお願いいたします。 

 当会議は、東松山市きらめき市民大学運営規則第３条第２項の規

定により「会議は、理事の過半数が出席しなければ、これを開くこ

とができない」とされておりますが、理事総数６名に対し、４名の

出席をいただいておりますので、ご報告申し上げます。 

２ 委嘱状交付 （司会） 

初めに、任期満了に伴い、改めて令和４年４月１日から東松山市

きらめき市民大学理事としてご尽力いただくこととなりました皆様

に、東松山市教育委員会から委嘱状の交付をさせていただきます。 

それでは、山田部長お願いします。 

（委嘱状交付） 

（司会） 

ありがとうございました。 

３ 挨拶 
 

（司会） 

続きまして、開会にあたり、山田部長よりご挨拶申し上げます。 

（山田部長挨拶） 
（司会） 
 ありがとうございました。 

 続きまして、４月１日付けの人事異動により事務局担当職員に変

更がございましたのでご紹介いたします。 

 （職員紹介） 柳沢次長、小松主査 

４ 理事長選出 （司会） 

それでは、きらめき市民大学運営規則第２条第１項の規定により、

理事長を理事の互選により選出いただきたいと思います。それまで

の間、座長として山田部長に進行をお願いいたします。 

山田部長は、議長席へ移動をお願いします。 
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（座長） 

それでは、しばらくの間、議長を務めさせていただきます。皆様

のご協力をお願いいたします。 

 理事長の選出についてですが、どなたかご意見ございますか。 

 （横山理事がよいという声あり） 

（座長） 

それでは、お諮りします。横山理事に理事長をお願いしたいと存

じますが、ご異議ございますか。 

（異議なしの声あり） 

（座長） 

それでは、異議がないようなので、横山理事に理事長をお願いし

たいと存じます。よろしくお願いいたします。 

理事長が選出されましたので、座長の職を解かせていただきます。

ご協力ありがとうございました。 

（司会） 

それでは、選出されました横山理事長に、ご挨拶をお願いいたし

ます。 

（横山理事長あいさつ）     

（司会） 

ありがとうございました。 

それでは、きらめき市民大学運営規則第３条第１項の規定により、

横山理事長に議長をお願いいたします。 

横山理事長は、議長席への異動をお願いいたします。 

（議長） 

４月１日より、改めて皆様に理事をお願いすることとなりました

が、きらめき市民大学運営規則第２条第３項に、あらかじめ理事長

の指名する理事が、理事長に事故あるときにその職務を代理すると

あります。 

ここで、田中理事を職務代理者として指名したいが、皆様ご承知

いただけますでしょうか。 

（異議なしの声あり） 

（議長） 

それでは、異議がないようですので、田中理事に職務代理者をお

願いいたします。 
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田中理事は本日、欠席となっておりますが、すでに了承を得てお

りますのでご報告いたします。 

３ 議  題 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

（議長） 
それでは議事に入る前に、会議の公開等について事務局より説明

がございます。 

（事務局） 
それでは、会議の公開についてご説明いたします。 

この会議の開催にあたっては、東松山市審議会等の会議の公開に

関する要綱に基づき、会議の公開、会議録の作成、会議録への署名

が定められております。 

 要綱第３条では、会議の長がその会議に諮って、会議の公開又は

非公開の決定を行い、一部又は全部を非公開とした場合は、その理

由を明らかにしなければならないとされております。 

また、第６条では、会議を公開する場合は、会場に傍聴席を設け

ること、第８条では、会議終了後、速やかに会議録を作成し、長が

指名した２人以上の者の確認を得ることとされております。 

（議長） 
説明が終わりましたが、ただいまの説明につきまして、何かご意

見ございますか。 

 （意見なし） 

（議長） 

特にご意見がないようでしたら『会議は公開とし、会議録は要約

方式で発言者の欄に理事名を明記し、内容の確認は理事が交代で行

う』ことと決定します。 

 会議を公開としましたので、会議録も開示することとなります。

会議録作成後に、内容を確認していただく署名理事については、本

日は、私から指名させていただきますがよろしいでしょうか。 

 （意見なし） 

（議長） 

それでは、玉木理事、吉澤理事にお願いいたします。 

次に、会議の公開についてお諮りいたします。 

原則、公開となっている理事会の会議ですが、本日の案件は特に

非公開とする案件ではないと思いますが、理事の皆様、ご異議ござ
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議事（１） 
令和４年度学生

募集結果につい

て 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

いませんでしょうか。 

（異議なし） 

（議長） 

 なお、本日の傍聴者はおりますでしょうか。 

（事務局） 

傍聴者はおりません。 

（議長） 
それではこれより、議事に移らせていただきます。 

 始めに、『議題（１）令和４年度学生募集結果について』事務局よ

り説明をお願いします。 

（小関事務局長） 議題（１）について説明 
（議長） 
 説明ありがとうございました。定員９０名に対し、応募が９０名。

入学者は８４名ということは９３％ほどということで、妥当な数字

だと思います。 
皆様何か質疑はございますか。 

（栗原健理事） 
 差し支えない範囲で結構ですので、辞退者が辞退した理由と、入

学後に２名が退学なさった理由について教えてください。 
（小関事務局長） 
 まず、辞退者についてお答えいたします。こちらについては入学

前ですので、辞退の届出書をいただいておりません。電話等で申し

出ていただいた際に聞き取った範囲では、仕事が入った、健康上の

理由、ほかにやりたいことが見つかった、というようなお話でした。 
 続きまして退学者２名につきましては、実際に来てみたところ思

っていたものと違った、一身上の都合ということでした。以上です。 
（議長） 
 他に何かございますか。 
（吉澤理事） 
 令和４年度入学者は、男性４１．９％で女性５８．１％とのこと

でしたが、男女比はこうした比率で推移しているのでしょうか。 
（小関事務局長） 
 比率は年度によって差がございます。男性が多い年度もあれば、

今年度のように逆転する場合もございます。バランスについては極
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議事（２） 
令和４年度きら

めき市民大学ス

ケジュール（案）

について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

端に変わることはなく、概ねこのくらいの比率で推移しております。 
（議長） 
 バランスは例年このくらいの比率だったと思います。 
 ほかになにかございますか。 

質問等はないようですので、次の議題に移らせていただきます。 

『議題（２）令和４年度きらめき市民大学スケジュール（案）につ

いて』事務局より説明をお願いします。 

（小関事務局長） 議題（２）全体スケジュール（案）について説

明 
（議長） 

 ありがとうございました。なにか質疑はございますでしょうか。 

（栗原健理事） 
 大変見やすく、わかりやすいスケジュール（案）でした。ありが

とうございました。 

（議長） 

 では、続いてカリキュラムについて事務局より説明をお願いしま

す。 

（小松主査） 議題（２）カリキュラムについて説明 
（議長） 

 感想になりますが、１年生と２年生の関連を非常に図っていらっ

しゃるほか、天の園や比企一族の講義等では、全学部へ講義をした

後に深堀版を歴史・郷土学部で実施するという工夫がされていて素

晴らしいと思いました。皆様、なにか質疑等ございますか。 

（栗原健理事） 
 丁寧な説明ありがとうございました。カリキュラムを組むのは大

変なことだと思います。新しい講義をたくさん取り入れていただい

たことと、以前実施した講義で好評だったものを活かすという方針

で引き続き取り組んでいただけたらと思います。武蔵丘短期大学や

大東文化大学は地元で非常に関係のある大学ですので、引き続き多

くの講師に登壇していただきたいと思います。先ほど説明のあった

とおり、立正大学や東洋大学も近隣の大学です。大学側が作成して

いるパンフレット等を活用することで先が見えてくると思いますの

で、引き続きよろしくお願いします。 

 特に、先ほどの説明の中にあった江戸博都市歴史研究室長の小
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議題（３） 

沢先生は大変有名な方で、すごい方が市内にいるのだな、どこ

かで皆さんが話をお聞きする機会があればよいなと思ってお

りました。新規講義に取り入れていただき、嬉しく思いました。 
 ボッチャの体験についてですが、ボッチャは子どもでも高齢

者でも体験できるスポーツです。市民大学の講義で体験しても

らえると、こうしたスポーツが広がる良い機会でもあると思い

ました。良く研究され、発掘をされていると感じました。 
 一つお聞きしますが、アルパとはどんな楽器でしょうか。 
（小関事務局長） 
 ハープは御存じだと思います。ハープは指で弦をはじいて奏でる

一方、アルパは爪で弦をはじいて演奏する楽器です。 
（吉澤理事） 
 私も以前、聞いたことがあります。素晴らしい音色でした。 
（玉木理事） 
 多方面にわたり多彩な講義、また、新規の講義を企画しており、

楽しみな講義がたくさんあると思いました。大変だとは思いますが、

我々も協力できることは協力してまいりますので、引き続きよろし

くお願いします。 
（吉澤理事） 
 全体的にテーマもきちんと持たれていて、暮らす地域の身近なテ

ーマをうまくキャッチしていると思います。自然と郷土を愛する、

また、次世代につなぐような内容で組まれていますし、講義が持続

できるような内容も盛り込まれていると思いました。カリキュラム

は最も根幹を成すものです。大変だとは思いますが、価値のある作

業だと思いますので、今後も引き続きがんばっていただきたいと思

います。 
福祉については、学科的な話よりも体験談や体験を通して感じて

いただけることが一番理想的だと思います。それとなく心地よく福

祉のことが学べる今のタッチを続けていただければと思います。 
（議長） 
 １日に４人の講師が講義を行いますので、事務局は講師の依頼や

当日の準備・対応が大変だと思いますが、学生のために尽力いただ

き感謝します。 
では、次の議題に移らせていただきます。 
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その他 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
６ 閉会 
 
 
 
 
 

『議題（３）その他』事務局より説明をお願いします。 

（小松主査）  議題 学習日誌の様式変更について説明 
（小関事務局長）議題 サテライト授業の様子、備品購入、施設修

繕工事について説明 
（議長） 
 なにか質問等ございますか。 
 懸案事項だった卓球台も購入できることになって良かったです。 

また、照明器具にボールガードがないため、バレーボールは今後

貸出の対象外とするとのことでしたが、使用団体がないということ

ですので、よろしいかと思います。この施設を大事に長く使ってい

きたいと思いますので、修繕もよろしくお願いいたします。 
 学習日誌の授業満足度評価について、３段階から４段階になった

とのことです。奇数にすると真ん中につけがちになりますので、4
段階ですと評価結果が明確になるかと思います。前年度までの実績

との比較はしづらくなりますが、今年度から新しくスタートという

ことでよろしくお願いいたします。 
 ほかになにかございますか。 

質問等はないようですので、本日の議事はすべて終了とし、議長

を降ろさせていただきます。慎重審議いただきありがとうございま

した。 

（司会） 

長時間にわたり、慎重審議いただきありがとうございました。 

なお、署名をお願いいたしました玉木理事と吉澤理事には、会議

録が出来上がり次第、ご連絡いたしますので、内容をご確認いただ

きたいと思います。 

 以上をもちまして、令和４年度東松山市第１回きらめき市民大学

理事会を終了いたします。ありがとうございました。 

上記会議の顛末を記載した内容について、相違ないことを証します。 

 

令和４年６月１日     署名理事   玉 木 啓 一           

 

              署名理事   吉 澤 静 子      

 


